



CHANARCILLO

Redacción

Lunes 19 de septiembre de 2005 - P. 1

Comentario

Despedida a un Historiador Regional

Por: Omar Monroy

El sábado 17 en la mañana escuché una sirena de ambulancia que corría rauda por la avenida Diego de Almeida con destino a Copiapó. Desde lo alto del mirador de mi hogar seguí con la vista el vehículo, pensando en la posible gravedad del enfermo que trasladaban hasta la capital regional, distante a dos horas de viaje.

Me dije: "nuestros enfermos se mueren en el camino por no contar con los medios y especialistas necesarios". Una situación como ésta no ocurriría en una ciudad mayor, pero lamentablemente ocurre en Chañaral. Lo que no pensé nunca, es que aquel enfermo que trasladaban en ese instante en la ambulancia era mi amigo profesor e historiador Gastón Serazzi Ahumada.

Cuando recibí la noticia de su inesperado fallecimiento estaba dentro de mi auto a unos pasos de la feria dominical, revisando el programa tentativo del encuentro internacional de escritores, mientras esperaba a mi esposa que hacía algunas compras.

De improviso entre la gente divisé a mi señora muy agitada y con semblante de preocupación, diciéndome: "tengo que darte una muy mala noticia... falleció Gastón".

En ese momento me derrumbé interiormente, no lo podía creer, no lo podía aceptar, tenía que haber una equivocación, pero no, mi entrañable amigo de tantas aficiones, mi colaborador del encuentro de escritores, mi amigo de tantas jornadas de investigaciones históricas, efectivamente había fallecido inesperadamente camino hacia Copiapó. Me dirigí a la biblioteca donde permanecí un rato, meditando en el por qué un hombre bueno se despidió de la vida de manera tan imprevista. Me dijeron que tuvo una alta de presión que le provocó consecuencias fatales. Desde la escuela "Angelina Salas" fue llevado al hospital local.

En un momento pidió hablar con su hermano Pedro. Gastón Serazzi entregó su vida a la educación, amó la naturaleza, el excursionismo, la arqueología, la historia, escudriñar el cosmos y puso sus mejores esfuerzos en

elevar el nivel cultural de su querido puerto. Tuve la fortuna de acompañarlo por dos décadas en programas radiales donde con entusiasmo y sapiencia rescataba la historia local, con él compartí proyectos, charlas y tertulias literarias.

Mi distinguido amigo era además artista plástico y todos los años era el responsable de elaborar la escenografía del Encuentro Internacional de Escritores, tema que habíamos conversado unos días antes, pidiéndome le escribiera una introducción a su libro de crónicas que quedó inédito, lo que acepté honrado. Recuerdo que en el año 1983, Gastón, fue presidente del Centro de la Cultura de Chañaral, dirigiendo la edición de la primera antología local titulada "Chañaral y sus Poetas". Con él y otros amigos levantamos el monumento al fundador del puerto, don Diego de Almeida, y el año 2000 trabajamos denodadamente para publicar "Chañaral, una historia en el Desierto" en homenaje al milenio, junto a su hermano Pedro Serazzi y Alvaro Herrera.

El año 2003 ofrecimos juntos una charla en homenaje a la centenaria historia de la municipalidad local y ahora me apresuraba para que me acompañara en los próximos días a dictar una charla de manera conjunta en Diego de Almagro.

También fue miembro activo del Círculo Literario "Ernesto Bernales G.", en fin, las obras y acciones de Gastón Serazzi son innumerables. Espero que sus obras inéditas se publiquen ya que era su sueño más apreciado, entre éstas "Crónicas de Chañaral Antiguo", "Tradiciones mineras de la Provincia de Chañaral" y "El Ferrocarril de Chañaral". Finalmente debo agregar que lo más importante para mí es haber sido su amigo y haber aprendido de él a ser un poco más tolerante, más prudente y responsable.

Gastón me enseñó a ser más conciliador, más respetuoso, servicial y más humano. Sé que fue un buen padre, un buen hijo, un buen profesor, un acucioso investigador y un hombre de bien que se ganó un lugar en la historia local y en el reino del Gran Hacedor del Universo.

Despedida a un historiador regional [artículo]Omar Monroy.

Libros y documentos

AUTORÍA

Monroy López, Omar, 1954-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Despedida a un historiador regional [artículo]Omar Monroy.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)